

"Ini bukan tentang ide. Ini tentang membuat ide menjadi kenyataan."



Scott Belsky,
co-founder of Behance

EDISI SENIN/ 03 Februari 2020

LENTERA

Inspirasi Perubahan **TODAY**

HARIAN UNTUK UMUM
TERBIT SENIN - JUMAT
12 Halaman

E-mail redaksi@lenteratoday.com
Redaksi 031-87854491
Iklan 031-87854491
Kantor Redaksi
Jl. Rungkut Asri Utara VI no 26
Surabaya

RI TUTUP 'PINTU' DARI DAN KE CHINA

Pasca berhasil mengevakuasi 238 WNI dari China, Indonesia langsung mengumumkan penutupan penerbangan dari dan ke Negeri Tirai Bambu ini mulai Rabu (5/2). Kondisi di China memang makin runyam, sebab kini terdeteksi virus flu burung di Hunan, tak jauh dari epicentrum virus corona di Wuhan yang telah memakan korban sebanyak 305 orang meninggal, 14.568 terinfeksi.

(Baca, Hal 11)



QUARANTINE

QUARANTINE

QUARANTINE

KHOFIFAH: GUS SHOLAH PAKET LENGKAP SEORANG NEGARAWAN



Surabaya – Kabar duka datang dari KH. Sholahuddin Wahid atau yang akrab disapa Gus Sholah. Adik Presiden ke-4 Republik Indonesia, Abdurrahman Wahid, ini tutup usia dalam usia 77 tahun.

Gubernur Jatim Khofifah Indar Parawansa menyampaikan belasungkawa mendalam atas wafatnya Gus Sholah yang merupakan pengasuh Pondok Pesantren Tebu Ireng, Jombang. Gus Sholah diketahui meninggal Minggu (2/2) sekitar pukul 20.55 WIB di Rumah Sakit Jantung Harapan Kita, Jakarta.

"Mewakili Pemerintah Provinsi Jawa Timur dan seluruh masyarakat Jawa Timur, saya menyampaikan duka cita mendalam seiring lantunan doa semoga Allah SWT menempatkan beliau di tempat terbaik di sisinya, menerima semua amal ibadahnya,

mengampuni seluruh khilaf dan memberikan ketabahan dan keikhlasan bagi keluarga besar Gus Sholah," ungkap Khofifah di Surabaya, Minggu (2/2).

Gubernur Jawa Timur Khofifah Indar Parawansa menilai KH Sholahuddin "Gus Sholah" Wahid adalah paket lengkap dari seorang negarawan dan putra terbaik yang dimiliki Bangsa Indonesia.

"Gus Sholah adalah salah satu putra terbaik bangsa.

Boleh dibilang beliau adalah paket lengkap dari seorang negarawan. Beliau adalah guru, aktivis, ulama, cendekia, sekaligus tokoh Iik Asasi Manusia di Indonesia. Inshaallah, husnul khotimah," lanjutnya.

Orang nomor satu di Pemprov Jatim tersebut juga sempat mengunggah foto bersama Gus Sholah di akun Instagramnya, "@khofifah.ip". Di caption, ia menulis tentang kabar meninggalnya Gus Sholah dan mengajak masyarakat mendoakan agar almarhum diterima di sisi Allah SWT.

"Innalillahi wainna ilaihirojiun. Telah berpulang ke rahmatullah, Gus Sholah (KH Sholahudin Wahid) di RS Jantung Harapan Kita, Minggu (2/2) sekitar pukul 21.00," tulis gubernur perempuan pertama di Jatim tersebut.

Kondisi Gus Sholah diketahui terus menurun pasca menjalani bedah jantung pada Sabtu (1/2). Tim dokter yang merawat Gus Sholah melakukan ablasi atau operasi untuk mengatasi gangguan irama jantung atau aritmia dengan menggunakan kateter yang dimasukkan ke dalam ruang dalam jantung.

Dari laman media sosial putra Gus Sholah, Irfan Wahid (Ipang Wahid) juga meminta permohonan maaf dari almarhum ayahnya jika ada kesalahan.

Gus Sholah lahir di Jombang, 11 September 1942 dan menghembuskan nafas terakhir pada usia 77 Tahun. Ulama, tokoh nasional, sekaligus mantan Wakil Ketua Komnas HAM itupun punya pesan terakhir.

"Beliau sangat banyak sekali (memuat) nilai-nilai kebangsaan," kata putra Gus Sholah, Irfan Asy'ari Sudirman Wahid atau Ipang Wahid, kepada wartawan di RS Harapan Kita, Jl Letjen S Parman, Jakarta Barat.

Ipang Wahid menjelaskan, ayahnya itu masih menulis di saat-saat kesehatannya sudah menurun. Gus Sholah menulis menggunakan ponsel. Gus Sholah sangat menaruh perhatian pada masalah pendidikan di pesantren yang diasuhnya, yakni Pesantren Tebu Ireng, Jombang, Jawa Timur. "Pesan terakhir beliau adalah terkait masalah Tebu Ireng, masalah pendidikan," kata Ipang. (fa,ist)

PERINGATAN DINI BMKG, SURABAYA SIAGA PERSONIL

Surabaya- Badan Meteorologi Klimatologi dan Geofisika (BMKG) menyampaikan peringatan dini di sejumlah provinsi di Indonesia, Minggu (2/2). Sebanyak 26 wilayah, termasuk Surabaya, Jawa Timur (Jatim) diminta mewaspada cuaca ekstrem.

Pemerintah Kota (Pemkot) Surabaya sudah mulai menyebarkan personil gabungan dari BPB Linmas, Satpol PP, dan Satgas PU Bina Marga dan Pematusan serta personil dari DKRTH. Personil-personil itu disebar di titik-titik yang diprediksi masih akan ada genangan.

"Penyebaran personil sudah kita lakukan, sekitar 25-50 personil tiap titiknya," kata Kepala Badan Penanggulangan Bencana dan Perlindungan Masyarakat (BPB Linmas)

Kota Surabaya, Eddy Christijanto.

Adapun beberapa titik yang menjadi pusat perhatian pemkot itu diantaranya adalah Kupang Jaya, HR Muhammad, seputaran Opak, Wonokromo depan RSI, Ahmad Yani dan Margorejo. Sedangkan di pusat kota diantaranya di Bubutan, Gubeng, dan juga Jalan Semarang dan sekitarnya.

"Beberapa titik yang kemarinnya tergenang, sudah dilakukan normalisasi saluran oleh Dinas PU Bina Marga dan Pematusan, sehingga kami harapkan lebih normal lah," katanya.

Menurut Eddy, berdasarkan prediksi BMKG, hujan disertai petir akan terjadi pukul 16.00-22.00 WIB pecan ini. Sedangkan arah angin mulai dari Barat ke Timur, sehingga di Surabaya barat dan Surabaya



Eddy Christijanto
Kepala BPB Linmas Surabaya.

selatan seperti kemarinnya diperkirakan akan ada curah hujan tinggi. "Sementara kelembabannya 60 persen. Suhunya minus 40 sampai 50 derajat, sehingga bisa menimbulkan awan cibi. Lebih baik di rumah saja jika tidak ada kepentingan mendesak, semoga tidak ada hal-hal yang tidak kita inginkan bersama," pungkasnya. (ard,ins)

AKIBAT BANJIR BANDANG, INFRASTRUKTUR HARUS SEGERA DIPERBAIKI



Satib,
Komisi D DPRD Jawa Timur

Surabaya- Banjir bandang melanda beberapa daerah di Jatim mengakibatkan banyak kerugian secara materiil dan rusaknya beberapa infrastruktur. Ribuan warga terdampak, ratusan diantaranya harus mengungsi serta tak jarang yang kehilangan rumah mereka. Untuk itu, pemerintah diharapkan segera mengambil tindakan perbaikan kerusakan infrastruktur akibat banjir tersebut.

Hal itu disampaikan anggota Komisi D DPRD Jawa Timur, Satib. Dia menandakan akibat bencana banjir bandang di beberapa daerah itu mengakibatkan banyak infrastruktur yang rusak. Seperti yang ada di Desa Klungkung, Kecamatan Sukorambi, Kabupaten Jember. "Ada jembatan yang putus. Kemudian ada juga jalan yang longsor akibat tergerus deras air," ujar politisi asal Jember, Minggu (2/2/2020).

Jembatan yang putus dan jalan longsor berada di Dusun Gendir, akibatnya warga harus memutar cukup jauh untuk mendapatkan kebutuhan sehari-hari mereka dan juga warga yang bekerja di luar kampung mereka. "Karena jembatan sudah tidak dapat dilewati lagi, maka warga harus memutar agar bisa ke kampung tetangga," katanya.

Melihat kondisi tersebut, Satib yang merupakan politisi Partai Gerindra ini mengharapkan pemerintah segera melakukan perbaikan. Jika tidak segera dilakukan perbaikan, maka akan

warga menjadi terisolir, sebab akses jembatan itu akses penting bagi warga Gendir.

Yang tak kalah penting, lanjut Satib, Pemprov Jatim juga harus segera mengirim bantuan makanan dan kebutuhan dasar lainnya, karena ada sebagian warga yang terpaksa mengungsi lantaran rumahnya rusak parah akibat diterjang banjir bandang.

Dari data yang didapat, bahwa sebenarnya banjir bandang di Jember tidak hanya berdampak pada Kecamatan Sukorambi, akan tetapi juga sebagian warga yang tinggal di Kelurahan Gebang, Kecamatan Patrang.

Setidaknya ada 17 rumah warga yang terdampak banjir bandang di daerah ini. Sebagian besar rumah yang terdampak adalah yang lokasinya dekat dengan sungai. Sehingga saat terjadi luapan air di sungai akibat banjir bandang, air langsung masuk ke rumah warga.

Sementara itu, Gubernur Jatim Khofifah Indar Parawansa mengartakan bahwa pihaknya sudah meminta untuk dilakukan pendataan terhadap beberapa infrastruktur yang rusak. Diantaranya jembatan dan tanggul sungai yang perlu ditinggikan. Dia juga melihat langsung proses pembuatan plengsengan dari bronjong.

"Saya ucapkan terima kasih, tadi saya lihat pembangunan lapisan bronjong ini cepat sekali dikerjakan. Kecepatan ini sangat penting untuk menjadi keberseimbangan psychosocial therapy.

Kalau mereka melihat jalan sudah bisa dilewati, maka rasa aman akan dirasakan dan recovery akan bisa sangat terbantu," kata Khofifah.

Dia juga mengatakan telah melakukan rapat koordinasi dengan BBPJT dari Kementerian PU-PR untuk melihat jika ada langkah yang bisa diambil terkait kemungkinan tanggul yang harus ditinggikan agar bisa dilakukan langkah antisipasi. Termasuk juga beberapa plengsengan yang butuh perbaikan fisik.

Sementara itu, Ketua Komisi D DPRD Jawa Timur Kuswanto meminta supaya proses pengerjaan normalisasi Sungai Welang di Pasuruan bisa segera dilaksanakan, agar banjir yang terjadi tahunan bisa segera teratasi. Hal ini seiring dengan turunnya anggaran sebesar Rp 100 miliar.

Dia menandakan, seluruh anggaran tersebut untuk pembangunan tanggul di beberapa titik. Selain normalisasi berupa pengerukan sungai guna menambah daya tampung debit air di sungai Welang dengan panjang sekitar 36 kilometer.

Terpisah, Kepala Dinas Pekerjaan Umum dan Sumber Daya Air (Dinas PU SDA) Jawa Timur Abdul Mattaliti menambahkan, pengerjaan normalisasi Sungai Welang akan menggunakan skala prioritas. BBWS Brantas dan Dinas PU SDA Jatim berbagi tugas. Dia menandakan akan bekerja di daerah hulu. Sedangkan BBWS Sungai Brantas bekerja di hilir.

Sementara yang tahun ini nanti yang belum tertangani akan dilanjutkan pada tahun anggaran 2021. Sesuai hasil Survei Identification Desain (SID) BBWS Sungai Brantas, seharusnya normalisasi Sungai Welang butuh anggaran Rp 200 miliar. "Ini bukan multiyears pengerjaannya. Memang tahun ini turun Rp 100 miliar. Kemudian tahun depan kami usulkan lagi kekurangannya," dalih Abdul Mattaliti. (ufi)

“
Saya ucapkan terima kasih, tadi saya lihat pembangunan lapisan bronjong ini cepat sekali dikerjakan. Kecepatan ini sangat penting untuk menjadi keberseimbangan psychosocial therapy. Kalau mereka melihat jalan sudah bisa dilewati, maka rasa aman akan dirasakan dan recovery akan bisa sangat terbantu.”
Khofifah Indar Parawansa
Gubernur Jatim

PENYELIDIKAN PT GREENFIELDS TERUS BERLANJUT

POLISI UJI LAB SAMPEL LIMBAH

Blitar- Proses penyelidikan dugaan pencemaran limbah terus berlanjut. Setelah memanggil dua orang pegawai PT Greenfields, Polres Blitar mengambil sample (contoh) limbah cair yang dikeluarkan peternakan sapi perah tersebut untuk diperiksa kandungannya melalui uji laboratorium.

Perkembangan penyelidikan ini disampaikan Kasat Reskrim Polres Blitar, AKP Sodik Effendi bahwa proses jalan terus, sesuai dengan adanya keluhan masyarakat dan temuan di lokasi. "Kami sudah menerjunkan tim pidsus, ke lokasi mengambil contoh limbah untuk diuji kandungannya ke laboratorium," tutur AKP Sodik Effendi.

Dijelaskan AKP Sodik laboratorium yang akan menguji contoh limbah tersebut, tentunya yang direkomendasi pihak Dinas Lingkungan Hidup (DLH). "Karena ketika mengambil contoh limbah kemarin, kita bersama petugas DLH. Karena untuk menuntaskan kasus ini, kita bekerja sama dengan seluruh pihak terkait," jelasnya.

Alasan diujinya contoh limbah tersebut, untuk

mengetahui apakah limbah yang keluar dari penampungan PT Greenfields mengandung zat berbahaya atau tidak, serta bagaimana dampaknya terhadap lingkungan. "Karena selama ini memang belum ada hasil uji laboratorium, mengenai limbah yang keluar dari PT Greenfields dan dicurigai mencemari dan merusak lingkungan," ungkap AKP Sodik.

Ditambahkan AKP Sodik kalau intinya polisi tidak mau dikatakan menghalangi investasi, asalkan dilakukan dengan baik dan sesuai aturan yang ada. "Termasuk juga pengolahan limbahnya, harus diolah dengan baik sesuai standar jangan mencemari apa lagi merusak lingkungan," pungkasnya.

Seperti diberitakan sebelumnya, Polres Blitar melakukan penyelidikan dugaan pencemaran lingkungan, dari limbah kotoran sapi perah PT Greenfields. Seperti dikeluhkan warga di sekitar Kali Genjong, Desa Suruh, Kecamatan Doko, Kabupaten Blitar, jika air sungai berubah warnanya menjadi coklat kehitaman, berbau kotoran sapi (tletong), berbuih, dan mengakibatkan matinya ikan di sungai. Selain itu



sumur warga dan kolam ikan milik warga, juga ada yang diduga tercemar.

Bahkan Head Of Dairy Farm PT Greenfields, Heru Prabowo mengakui adanya limbah yang keluar dari penampungan kotoran ternak dan mencemari lingkungan seperti di aliran Kali Genjong dan Desa Ngadirenggo. Karena alasan lahan terapan yang kurang luas, kini hanya tersedia 100 hektar dari kebutuhan ideal seharusnya 1.000 hektar. (ais)

PEMPROV BAKAL REBOISASI DAN SEMAI BIJI LEWAT UDARA

Jember - Gubernur Jatim Khofifah Indar Parawansa berencana untuk melakukan reboisasi hutan gundul dengan menabur bibit lewat udara. Hal itu untuk mengantisipasi adanya banjir bandang di beberapa daerah akibat kebakaran hutan di musim kemarau lalu.

Akibatnya, saat hujan turun dengan intensitas tinggi, ekosistem yang ada tak mampu menjadi penahan air sehingga terjadi banjir bandang. "Cuaca ekstrem harus menjadi hal yang diwaspadai kita semua. Argopuro, Raung juga di Bondowoso masuk di antara 7 gunung di Jatim yang saat musim kemarau kemarin mengalami karhutla (kebakaran hutan dan lahan) cukup luas," ulas Gubernur Khofifah saat melakukan kunjungan di Dusun Gendir, Dusun Klungkung, Kecamatan Sukorambi, Kabupaten Jember, Minggu (2/2/2020) siang.

Oleh sebab, Khofifah mengaku telah mengajak Perhutani maupun PTIPN untuk sama-sama memaksimalkan reboisasi yang masif. Sehingga bisa mengembalikan lingkungan yang gundul kembali menjadi hijau.

"Selain itu, kami dari Pemprov dengan instansi vertikal juga tengah menyiapkan gerakan tabur

biji dari udara. Gerakan ini sudah disiapkan Dinas Kehutanan. Karena tidak hanya tabur biji tapi biji itu sementara harus disemai, nah ini sedang dilakukan persiapannya karena kita harus menghitung lahan yang harus kita tanam biji. Semoga ini menjadi bagian perluasan reboisasi yang bisa kita maksimalkan," pungkas Khofifah.

Didampingi Bupati Jember Faida, Kapolres Jember Alfian Nurrisal, Gubernur Khofifah juga meninjau titik-titik yang terdampak bencana banjir bandang yang terjadi pada sore kemarin, Sabtu (1/2/2020). Mantan Menteri Sosial tersebut memantau langsung proses pembuatan bronjong sebagai langkah untuk mengatasi pengikisan plengsengan sungai akibat banjir agar tidak diikuti dengan longsor dan juga tanah ambles.

Bronjong tersebut dibangun sepanjang 130 meter dan dengan lebar 5 meter di sepanjang Kalijompo. Bronjong dibuat dari susunan kawat yang diisi dengan bebatuan agar menguatkan tepi sungai. Tak hanya hanya itu, penguatan tepi sungai ini juga ditambah dengan sandbag dari Pemprov Jatim dan Balai Besar PUPR.

"Saya ucapkan terima kasih, tadi saya lihat pembangunan lapisan bronjong ini cepat sekali



dikerjakan. Kecepatan ini sangat penting untuk menjadi keberseimbangan psychosocial therapy. Kalau mereka melihat jalan sudah bisa dilewati, maka rasa aman akan dirasakan dan recovery akan bisa sangat terbantu," kata Khofifah.

Pasalnya bronjong tersebut dibangun bersama TNI, Polri, tim BPBID kabupaten maupun provinsi. Ditargetkan dalam waktu lima hari ke depan seluruh bronjong dengan panjang 130 meter lengkap dengan sandbag sudah terpasang.

"Sebelum kami ke sini, kita melakukan rapat koordinasi, hadir dalam forum itu juga BBPJN dari Kementerian PU-PR. Kita ingin melihat jika ada langkah yang bisa kita ambil terkait kemungkin tanggul yang harus ditinggikan agar bisa dilakukan langkah antisipasi, lalu juga beberapa plengsengan yang butuh perbaikan fisik," ucap mantan Menteri Sosial ini. (hms/ufi)

DPD PDIP JATIM REKOMENDASIKAN INCUMBENT BLITAR RAYA KE DPP

Blitar - Incumbent di Blitar Raya yaitu Kabupaten dan Kota Blitar, diusulkan DPD PDIP Jawa Timur ke DPP pusat untuk mendapatkan rekomendasi sebagai calon kepala daerah pada Pilkada serentak 23 September 2020.

Dimana kini incumbent Bupati Blitar Rijanto dan Wakil Bupati Marhaenis Urip Widodo sudah menjabat periode pertama di Kabupaten Blitar, demikian juga Plt Walikota Blitar Santoso menjabat satu kali di Kota Blitar.

Hal ini disampaikan langsung oleh Ketua DPD PDIP Jawa Timur, Kusnadi jika pihaknya sudah mengusulkan dan merekomendasikan kepada DPP mengugaskan kembali incumbent di Kabupaten dan Kota Blitar. "Kita akan mengugaskan kembali Pak Rijanto dan Pak Marhaenis Urip Widodo untuk Kabupaten Blitar, serta Pak Santoso untuk Kota Blitar," tutur Kusnadi di sela-sela Acara Gerakan Menanam Pohon di Dusun Kalidahu Desa Ngeni Kecamatan Wontirto, Minggu (2/2/2020).

Dijelaskan Kusnadi sebagai Ketua PDI Perjuangan Jawa Timur, dirinya memberikan

pertanggungjawaban dalam rapat koordinasi DPD PDIP se-Indonesia dengan DPP dalam rangka menghadapi Pilkada serentak 2020 ini. "Dirargetkan oleh DPP Maret 2020 ini, semua rekomendasi untuk calon dari PDIP akan diterbitkan," jelasnya.

Kusnadi mengaku diminta melakukan pemetaan oleh DPP, khusus untuk Kabupaten dan Kota Blitar PDIP tidak mau kehilangan satu pun (kepala daerah dari PDIP). "Karena Blitar mempunyai historis yang luar biasa, bagi PDIP khususnya dan kaum nasionalis pada umumnya," ungkap pria yang juga menjabat Ketua DPRD Jatim ini.

Oleh karena itu ditegaskan Kusnadi tidak ada lain, pihaknya akan mengugaskan kembali pasangan Rijanto – Marhaenis kedua kali untuk membimbing masyarakat Kabupaten Blitar agar semakin baik setelah apa yang dilakukan satu periode ini. "Bahkan dalam rapat resmi juga sudah saya sampaikan, akan mencalonkan kembali untuk Kabupaten Blitar kita rekomendasikan pasangan Pak Rijanto – Pak Ienis dan Pak Santoso di Kota Blitar dan ini permintaan



kita (DPD PDIP Jatim)," tegasnya.

Untuk Kota Blitar yang hanya 1 orang saja calonnya, Santoso yang kini menjabat Plt Walikota Blitar, Kusnadi mengaku akan dimixing bekerja dengan partai lain. "Pak Santoso sudah satu periode bersama kita, besok senin ada paripurna untuk proses menjadi Walikota definitif. Meskipun berasal dari birokrasi, tapi kami berharap beliau meneruskan kebijakan-kebijakan untuk 5 tahun kedepan," paparnya.

Ditambahkan Kusnadi diakuinya meskipun ada figur selain Santoso yang juga mendaftar ke PDIP, namun pilihan itu melihat banyak faktor. Diantaranya pengalaman dan sebagainya. "Maka kami pimpinan PDIP Jawa Timur mengusulkan Pak Santoso, sebagai calon walikota," pungkasnya. (ais)

GALANG KOALISI, PKB USULKAN PUTRA GUS IDRIS HAMID CAWALI PASURUAN

Pasuruan - Partai pemenang pemilu, PKB, tidak jumawa dalam menyambut pemilihan calon walikota (cawali) Pasuruan. Meski memiliki modal lebih untuk mengusung cawali, PKB tetap berupaya menggandeng mitra koalisi politik.

Ketua PKB Kota Pasuruan, Ismail Marzuki, menyebut, pihaknya telah melakukan safari politik menjelang pesta demokrasi Pilwali Pasuruan. Beberapa parpol yang diajak komunikasi politik diantaranya Partai Hanura, NasDem, PKS dan Golkar.

PKB sengaja tidak berkomunikasi dengan PDIP yang pada dua periode awal reformasi pernah menjadi mitra koalisinya. Hal ini karena PDIP sudah menggadag-gadag Raharto Teno Prasetyo sebagai Cawali Pasuruan.

"Kami mengusulkan Gus Amak sebagai Cawali Pasuruan kepada parpol lain. Kami ingin membangun Kota Pasuruan secara bersama-sama menjadi lebih baik di masa mendatang," kata Ismail Marzuki.

Gus Amak alias Moch Nailur Rochman adalah



putra KH Idris Hamid, pengasuh Ponpes Baytal Hikmah Kota Pasuruan. Gus Amak dianggap sebagai sosok anak muda yang inovatif dan mumpuni dalam memimpin Kota Pasuruan.

"PKB memang belum memutuskan cawali yang akan diusung. Kami menawarkan alternatif cawali Pasuruan yang bisa diusung secara bersama-sama," tandas Ismail Marzuki.

Pihaknya mengaku sudah mengaku telah ber-

komunikasi dan mengantongi restu dari keluarga Gus Amak. Jika koalisi parpol yang dibangun memiliki visi yang sama, tinggal menentukan siapa calon pendamping Gus Amak.

"Saat ini banyak pekerjaan rumah yang belum terselesaikan di Kota Pasuruan. Salah satu yang paling strategis adalah pembangunan jalur lingkar utara yang diharapkan menjadi kawasan ekonomi baru," jelas Ismail Marzuki. (ocn)



Rihanna **Putus Cinta**, Para Fans Bersuka Ria

Siapa sih tidak mengenal penyanyi bersuara khas Rihanna. Segala hal tentang penyanyi asal Barbados ini memang selalu saja menarik perhatian. Salah satunya adalah tentang kehidupan asmara sang diva. Penyanyi kelahiran 1988 ini diketahui sedang menjalin hubungan romantis dengan pengusaha asal Saudi Arabia bernama Hassan Jameel.

Rihanna tidak pernah sekalipun menyebutkan pada publik bahwa Hassan adalah kekasihnya. Saat interview sebuah profil majalan, Sarah Paulson, lawan main Rihanna dalam film Ocean 8 bertanya "Who are you dating?" Rihanna hanya menjawab dengan santai "Google it."

Pada Februari 2019 lalu, Rihanna dan Jameel terlihat menonton pertandingan basket bersama di Los Angeles, Amerika Serikat.

Keduanya tidak ragu menunjukkan kemesraan di depan publik. Rihanna juga pernah mengajak ibunya dan saudara laki-laknya, saat berkencan dengan Jameel. Mereka mengadakan makan malam bersama di restoran Mason di Santa Monica pada Agustus 2019.

"Mereka ada di sana selama beberapa jam malam sampai gelap. Pada satu titik, Rihanna dan Jameel bergandengan tangan," kata sumber

lain.

Namun Rihanna baru membuka hubungan mereka di hadapan publik pada Juni 2019. Pada saat itu, Rihanna mengaku jatuh cinta kepada Jameel. Namun, ia ragu untuk melanjutkan hubungan ke jenjang pernikahan.

Putus Cinta

Setelah tiga tahun sejak 2017 menjalin hubungan, Rihanna dan kekasihnya, Hassan Jameel putus. Sedangkan Jameel, ia pernah menikah sebelumnya dengan kritikus seni Lina Lazaar pada 2012 sampai 2017.

Kabar putusnya Rihanna dan Jameel justru dianggap sebagai tanda perilsan musik baru oleh fans.

Dilansir The Blast, beberapa cuitan netizen menyatakan harapannya akan album baru Rihanna. Sebagian fans malah bersuka ria.

"Rihanna dan pacarnya putus. Kita akan segera mendengar album baru" tulis seorang netizen.

Netizen lain menambahkan, "Rihanna sedang bersiap perilsan album, bagus lah". Album terakhir Rihanna, rilis pada tahun 2016 lalu.

Fans kini berharap Rihanna akan merilis album ke-9 (RS9) nya tahun ini. (Ist)





INGIN HIDUP LEBIH LAMA? PERHATIKAN 5 HAL INI

Berbicara tentang kesehatan, banyak orang memiliki motivasi yang sama: yakni memiliki umur panjang dan menjalani hidup yang bermakna.

Sebuah studi yang dipublikasikan pada jurnal *Circulation*, menyatakan bahwa hanya dengan berpegang kepada lima kebiasaan sehat, dapat memperpanjang umur. Perhatikan 5 hal ini:

Konsumsi makanan sehat

Pola makan sangat berkaitan dengan umur panjang. Peneliti telah lama menyatakan bahwa diet Mediterania—yang melibatkan buah-buahan, sayuran, gandum, kacang-kacangan dan lemak sehat, serta mengurangi konsumsi gula, daging merah dan makanan berproses—membawa banyak manfaat bagi kesehatan, termasuk membantu hidup lebih lama.

Mempertahankan berat badan ideal

Mempertahankan berat badan ideal Diet dan olahraga membantu Anda menjaga berat badan tubuh ideal, yang menurut sebuah studi memiliki indeks massa tubuh antara 18,5 dan 24,9.

Obesitas sendiri kerap dikaitkan dengan kondisi kronis, termasuk diabetes tipe 2, penyakit kardiovaskular, dan kanker, yang semuanya dapat memperpendek usia Anda. Obesitas bertanggung jawab atas 186 ribu kematian di AS per tahun.

Olahraga secara teratur

Berolahraga secara teratur baik bagi kesehatan fisik dan mental kita—meningkatkan kesehatan jantung hingga memperbaiki mood. Jadi, tidak heran jika olahraga berperan dalam menambah umur Anda.

Pedoman aktivitas fisik merekomendasikan untuk berolahraga setidaknya 150 menit gerakan sedang atau 75 menit setiap minggu untuk olahraga berat. Namun, Anda jangan sampai memaksakan diri. Aktivitas fisik ringan seperti berjalan kaki dan membersihkan rumah, ternyata mampu meningkatkan rentang hidup pria dan wanita lanjut usia.

Tidak merokok

Selain menyebabkan kanker paru-paru, merokok dikaitkan dengan masalah kesehatan serius termasuk serangan jantung, stroke, kanker mulut dan tenggorokan—menjadikannya ancaman yang signifikan bagi umur panjang.

Cara terbaik untuk mengurangi risikonya, tentu saja dengan tidak pernah merokok sama sekali. Namun, jika Anda melakukannya, para ahli menyarankan untuk berhenti sesegera mungkin (Ist).

Kurangi alkohol

Pada 2018, sebuah studi meta-analisis tentang alkohol, menyimpulkan bahwa tidak ada jumlah yang aman bagi kebiasaan minum-minum. Alkohol meningkatkan risiko kecanduan, kanker, kecelakaan lalu lintas dan sebagainya. Ini membuat para peneliti mendukung gagasan bahwa setiap orang harus membatasi konsumsi alkohol untuk menghindari masalah kesehatan dan meningkatkan umur panjang.





Rolls-Royce memperkirakan sebanyak 37.000 pesawat komersial baru akan dibutuhkan selama 20 tahun ke depan atau pada 2040.

Mengutip BBC Indonesia, Direktur program Roll-Royce Alan Newby menyebutkan, "Kami sudah lama membuatnya, namun tantangannya adalah memisahkan perkembangan emisi dari perjalanan udara yang berkembang pesat".

Mesin baru ini juga akan menggabungkan gearbox, yang akan mendorong kipas sehingga menghasilkan mesin yang lebih efisien.

Inovasi ini sudah digunakan pada mesin yang lebih kecil dari Pratt & Whitney Engine yang berbasis di AS, PW1000G.

Meski Rolls-Royce dan industri dirgantara lainnya tengah mengerjakan sistem propulsi listrik dan hibrid untuk pesawat terbang, utamanya pesawat jarak jauh, di mana saat ini mesin jet masih merupakan satu-satunya pilihan.

Mengingat teknologi ini sudah ada sejak Perang Dunia Kedua, seberapa efisien yang dapat dikeluarkan dari mesin jet?

Menurut Profesor Pericles Pilidis, kepala departemen tenaga dan propulsi di Pusat Teknik Propulsi Universitas Cranfield, mesin jet memiliki banyak hal.

Departemennya bekerja sama dengan beberapa proyek penelitian dengan perusahaan luar angkasa termasuk Airbus dan Rolls-Royce.

"Saya harap ada kemajuan," katanya. Bahan-bahan yang lebih baik, dengan bentuk lebih efisien, dan bahan pelapis yang lebih baik, semuanya bisa berkontribusi untuk membuat mesin lebih ringan dan lebih kuat.

Dia juga menggarisbawahi bahwa dengan mesin yang lebih ringan struktur pesawat pun bisa lebih enteng karena bobotnya tidak terlalu berat.

Perubahan semacam itu kemungkinan belum



“ Kami sudah lama membuatnya, namun tantangannya adalah memisahkan perkembangan emisi dari perjalanan udara yang berkembang pesat”.

Alan Newby
Direktur program Roll-Royce

banyak dikenal, tetapi dalam bisnis penerbangan perubahan tersebut dapat membuat perbedaan besar.

"Perubahan evolusioner, kedengarannya tidak mengesankan - 10% di sini 12% di sana. Tetapi dalam bisnis penerbangan dengan margin yang sangat tipis, itulah perbedaan antara hidup dan mati," kata Richard Aboulafia, wakil presiden analisis di Teal Group.

Dampak Negatif

'Micellar Water'



Micellar water merupakan salah satu andalan para perempuan dalam membersihkan wajah. Formulasinya yang ringan dan kemampuannya untuk mengangkat makeup di wajah membuatnya jadi favorit. Tapi ternyata ada imbas negatifnya lho!

Produk pembersih berupa micellar water semakin populer digunakan oleh banyak wanita di dunia. Selain praktis dan multifungsi, micellar water juga disebut mampu membersihkan riasan wajah dengan baik.

Akan tetapi di tengah ramainya produsen kosmetik yang merilis micellar water, ada studi dan praktisi yang mengungkap efek buruk produk tersebut. Dermatologis Julia T. Hunner, MD mengatakan micellar water tidak dapat melenyapkan semua kotoran dari kulit.

Dilansir dari Insider, micellar water disebut bisa memicu infeksi, gatal, pembengkakan, dan kekeringan pada kelopak mata karena tidak dapat membersihkan riasan dengan sempurna. Untuk mencegah efek samping, dermatologis dan ophthalmologis merekomendasikan penggunaan make up remover sebelum micellar water. Tujuannya adalah memastikan wajah benar-benar bersih.

Optometris di Beverly Hills, Kambiz Silani, OD menerangkan produk pembersih wajah berbasis minyak dapat memicu pertumbuhan bakteri. Salah satu dampaknya adalah terjadi meibomian gland dysfunction (MGD). "MGD

adalah kondisi serius yang menyebabkan inflamasi, dan atau terhambatnya kerja kelenjar minyak di kelopak mata," jelas Silani. Ketika kelenjar minyak pada mata terganggu, mata akan menjadi kering, iritasi, dan memerah.

Sebuah penelitian yang dipublikasikan di Journal of Ophthalmology pada 2015 menghubungkan gejala-gejala tersebut dengan penggunaan pembersih wajah berbahan dasar minyak. Penelitian itu mengungkap makin banyak kaum wanita yang mengeluhkan tanda seperti yang dijelaskan Silani.

Walaupun produsen micellar water mengklaim produknya bebas minyak, hal itu dianggap menyesatkan. Teknologi micellar tidak dapat dipisahkan dari molekul pembersih berbahan minyak dan air. Silani mengatakan sodium FDTA yang umum dipakai dalam pembuatan micellar water bertanggung jawab dalam terjadinya iritasi mata.

Menurutnya, cara terbaik menjaga kesehatan mata adalah menghindari penggunaan riasan mata tahan air. Karena, biasanya riasan tahan air perlu dibersihkan dengan pembersih berbahan dasar minyak.

Sebelumnya, dr. Sam Bunting juga mengungkap

satu fakta yang mungkin mengecewakan para pecinta micellar water. Ia menyebut micellar water mungkin bisa lebih banyak memberi bahaya dibanding manfaat untuk kulit.

"Micellar water pada dasarnya adalah pembersih wajah yang digesekkan ke permukaan kulit, seperti toner tradisional," ujar dr Sam yang merupakan ahli dermatologis kosmetik, dikutip dari Glamour. "Meskipun berbentuk cair, micellar water mengandung perangkap kotoran yang dikenal sebagai micelles (mikel) untuk mengangkat kotoran dari kulit," lanjut dr Sam.

Masalah kulit dapat timbul setelah micelles tersebut menetap di kulit, mengingat banyak produk micellar water yang mengklaim dirinya mampu membersihkan tanpa dibilas.

"Sekarang, sementara banyak orang mungkin menolerir sejumlah kecil surfaktan yang tertinggal pada kulit setelah gesekan (dengan asumsi mereka jenis yang lembut), beberapa orang dengan kulit sensitif tidak akan," jelas Dr. Bunting.

Untuk itu, dr. Sam menyarankan tetap membasuh wajah dengan air atau bahkan sabun bila perlu, setelah membersihkan wajah dengan micellar water. Hal ini dilakukan untuk memastikan residu dari micelles bersih dari kulit. (ins)

Belum selesai wabah virus corona, China dipusingkan dengan munculnya flu burung. Wabah flu burung muncul di provinsi Hunan, yang terletak di perbatasan selatan provinsi Hubei, pusat penyebaran virus corona.

Jarak antara provinsi Hunan dan kota Wuhan di Hubei sekitar 500 kilometer. Jika ditempuh dengan kendaraan roda empat memakan waktu sekitar 5 jam perjalanan. Flu burung diketahui jauh lebih mematikan daripada Sars atau virus corona. Namun hingga saat ini belum dilaporkan kasus flu burung pada manusia. Dilansir dari South China Morning Post, Minggu (2/2) ada 4.500 ayam mati di Hunan.

Meski demikian, semua diminta waspada. Sebab flu burung sangat mematikan bagi manusia yang tertular, dengan tingkat kematian lebih dari 50% dalam kasus selama 15 tahun terakhir, yang jauh lebih mematikan bagi manusia daripada SARS (tingkat kematian 10%) atau virus corona baru (tingkat kematian 2% dalam wabah sejauh ini).

Melansir laman WebMD, penularan virus flu burung pada manusia umumnya terjadi jika ada kontak langsung manusia dengan hewan ternak utamanya unggas. Bahkan beberapa orang terinfeksi flu burung setelah berenang atau mandi di air yang terkontaminasi kotoran burung yang terinfeksi.

Gejala flu burung pada manusia dapat bervariasi, bisa dimulai sebagai gejala seperti flu biasa hingga memburuk menjadi penyakit pernapasan parah yang bisa berakibat fatal. Umumnya, gejala yang menyertai penderita flu burung, seperti batuk, demam lebih tinggi dari 38°C, sakit tenggorokan, nyeri otot, sakit kepala, sesak napas, mual, muntah atau diare.

Seemnatar itu, hingga berita ini diturunkan, korban meninggal virus corona 305 orang. Sedangkan 14.568 kasus infeksi dilaporkan di seluruh dunia. Terbaru adalah adanya laporan satu korban meninggal di luar China untuk pertama kalinya yaitu di Filipina.

Melihat perkembangan tersebut, Pemerintah Republik Indonesia (RI) memutuskan untuk menutup penerbangan dari dan ke China mulai Rabu (5/2). Hal itu diputuskan setelah Presiden Joko Widodo menggelar rapat terbatas bersama sejumlah menteri di Bandara Halim Perdanakusuma, Jakarta Timur, Minggu (2/2).

"Penerbangan langsung dari dan ke mainland RRT (China) ditunda sementara, mulai Rabu, pukul 00.00 WIB," kata Menteri Luar Negeri Retno Marsudi di Bandara Halim Perdanakusuma.

Dalam konferensi pers tersebut, Menlu didampingi Menteri Perhubungan Budi Karya Sumadi, Menteri Koordinator Pembangunan Manusia dan Kebudayaan Muhadjir Effendy, Menteri Hukum dan HAM Yasonna Laoly dan Kepala Badan Nasional Penanggulangan Bencana (BNPB) Doni Monardo.

Kebijakan itu merupakan poin ketiga dari kesimpulan hasil rapat tersebut. Poin lain yang disampaikan pemerintah adalah, total 285 orang akan menjalankan observasi di Natuna, Kepulauan Riau. Sebanyak 243 dari

jumlah itu merupakan mereka yang dipulangkan dari Wuhan, lima orang di antaranya adalah tim aju atau tim pendahulu.

Poin lainnya, Menteri Kesehatan Terawan Agus Putranto akan berkantor di Natuna. Jubir Menkes akan menyampaikan perkembangan kepada publik. Lalu, semua pendatang yang tiba dari china dan sudah berada di negeri itu selama 14 hari untuk sementara tidak diizinkan untuk masuk ke Indonesia maupun melakukan transit. "Kelima, kebijakan visa bebas kunjungan dan visa on arrival untuk warga negara RRT yang bertempat tinggal di mainland China untuk sementara dihentikan," kata Menlu. Poin terakhir, pemerintah meminta warga neagra indonesia untuk sementara tidak melakukan perjalanan ke China.

Diberitakan, menurut Menteri Kesehatan Terawan Agus Putranto, pemerintah mengevakuasi 238 orang dari Wuhan, China, Minggu (2/2) pagi. Jumlah itu berkurang tujuh orang dari rencana awal yang akan dipulangkan, yakni 245 orang.

Dari tujuh orang yang tak kembali ke RI, Menkes menyebut, 4 di antaranya menyatakan tidak bersedia dievakuasi atas kehendak sendiri. "Empat orang menyatakan untuk tidak mau berangkat karena lebih nyaman di sana. Meski kita sudah tawarkan semua," tambahnya.

Mereka, kata Menkes telah membuat surat pernyataan yang menyebutkan alasan mereka tidak bersedia dievakuasi. Sementara tiga orang lainnya tidak berhasil melalui uji pemeriksaan yang dilakukan oleh Pemerintah China. "Yang 3 tidak lolos screening, screening yang dilakukan pemerintah China yang meliputi bertahap, tiga tahap mereka harus jalani," ujarnya.

OBSERVASI 2 MINGGU

Terpisah, Juru bicara Presiden, Fadjroel Rachman, mengatakan semua WNI yang dievakuasi dalam kondisi sehat. Mereka rencananya akan dibawa ke Hanggar Lanud Raden Sadjad, Natuna, untuk dikarantina dan observasi selama dua minggu.

Mengapa para WNI tetap dikarantina

meski sudah dinyatakan sehat?

Meski demikian, pemerintah Indonesia tetap harus memastikan kembali kesehatan WNI yang berhasil mendarat di Indonesia. Pemeriksaan yang dilakukan sesuai dengan standar yang ditetapkan WHO. "Peraturannya (ketika) mendarat di sini (Indonesia) saya yang harus memastikan ganti. Saya harus pastikan ganti, sehat betul opo tidak, standarnya sama atau tidak," ujar Menkes Terawan. "Itu adalah kegiatan-kegiatan yang dilakukan namanya cek dan ricek sesuai dengan standar WHO yang ada," katanya.

Dijelaskan dr Dirga Sakti Rambe, MSc, SpPD, dari OMNI Hospitals Pulomas, proses karantina tetap dilakukan sebagai langkah pencegahan. Bisa jadi saat berangkat ada WNI yang terinfeksi virus corona namun belum menunjukkan gejala. "Pasti semua orang yang sudah keluar Wuhan, sudah discreening dulu. Minimal dicek ada gejala enggak," papar dr Dirga.

"Nah ini masalahnya. Kita tahu bahwa tidak semua orang yang sakit atau terinfeksi corona itu bergejala. Ada sebagian yang asimtomatik atau tak bergejala apapun. Ini yang sulit terdeteksi. Oleh karena itu agar benar-benar aman maka langkah paling tepat adalah mengkarantina seluruh penumpang" lanjut vaksinolog lulusan University of Siena ini.

Waktu karantina dua minggu menurut dr Dirga ditetapkan karena peneliti mengetahui sejauh ini masa inkubasi virus corona paling lama adalah dua minggu. Masa inkubasi artinya waktu yang diperlukan virus untuk menunjukkan gejala sejak seseorang terpapar. Jumlah kasus meninggal dan infeksi semakin hari diketahui semakin menunjukkan peningkatan. Sebuah studi dari University of Hong Kong memprediksi pada Jumat pekan depan sebanyak 75.815 orang di Wuhan akan terinfeksi virus ini. Penelitian yang dipublikasikan di The Lancet itu, menyebutkan, estimasi yang disebutkan berdasar pada asumsi bahwa setiap orang yang terinfeksi memiliki peluang menularkan virus pada 2,68 orang lainnya. (ist,ins)

NEGARA YANG LARANG MASUK TURIS CHINA

- INDONESIA**
Indonesia memutuskan untuk menutup penerbangan dari dan ke China mulai Rabu (5/2/2020).
- RUSIA**
Rusia juga menghentikan penerbitan visa bagi warga China yang ingin ke Rusia.
- SINGAPURA**
Singapura menutup akses bagi pengunjung dari daratan China, termasuk orang asing yang berada di sana selama 14 hari terakhir.
- KOREA UTARA**
Semua perjalanan ke Korea Utara yang datang melalui Tiongkok dilarang.
- KAZAKHSTAN**
Kazakhstan yang berbatasan langsung dengan China, menanggukkan semua bentuk perjalanan dari dan ke China per 1 Februari.
- MONGOLIA**
Mongolia menutup seluruh pelabuhan masuk dari dan ke China hingga 2 Maret 2020.
- AMERIKA SERIKAT**
Amerika Serikat menolak masuknya orang asing yang baru-baru ini melakukan perjalanan ke China mulai Jumat (31/1). Akan tetapi, pembatasan tersebut tak berlaku bagi warga negara AS & penduduk tetap, tapi mereka akan dikarantina selama 14 hari. Penerbangan ke China hanya ada di bandara Kennedy di New York, O'Hare di Chicago, dan Bandara Internasional San Francisco.
- AUSTRALIA**
Warga China & pelancong asing yang melewati daratan China ditolak ke Australia. Semua warga Australia yang baru tiba dari China diisolasi selama 14 hari dan akan ada pemeriksaan tambahan di bandara.



BREXIT BERDAMPAK POSITIF BAGI INDONESIA?

Inggris telah secara resmi menjadi negara pertama yang meninggalkan Uni Eropa. Brexit—istilah untuk langkah Inggris ini—bagaikan dua sisi mata pisau, yang memiliki efek positif dan juga dampak negatif bagi perekonomian Indonesia.

Direktur Eksekutif Institute for Development of Economics and Finance (Indef), Tauhid Ahmad, mengatakan bahwa dampak positif terjadinya brexit menguntungkan Indonesia dalam sektor perdagangan. Sebab peluang ekspor pelaku usaha kian terbuka khususnya komoditas CPO ke Inggris dan tidak bergantung lagi kepada Uni Eropa.

Sementara itu, dampak negatifnya yakni perekonomian Benua Biru tersebut akan tertekan. Dengan kondisi tersebut, secara otomatis akan berdampak bagi Indonesia dikarenakan permintaan Uni Eropa terhadap produk dalam negeri akan berkurang. "Kalau brexit, saya kira ada sisi positif dan negatif," katanya, Minggu (2/2).

Terpisah, Owen Jenkins, Duta Besar Inggris untuk Indonesia dan Timor Leste optimistis kerjasama dengan Indonesia akan meningkat pasca Brexit. "Hubungan kerjasama kami semakin kuat. Kedutaan kami telah tumbuh sekitar 40% sejak referendum pada Juni 2016—sebelumnya kami hanya memiliki 110 staf, sekarang ada 152," ujarnya.

Selain itu, ia juga menambahkan bahwa Kedutaan Inggris telah membuka kantor di luar Jakarta guna merespons kebutuhan

bahwa Indonesia bukan hanya Jakarta. Negeri Ratu Elizabeth itu juga menilai bahwa masih ada banyak potensi dari provinsi-provinsi besar lainnya di Indonesia.

Spesifik terkait hubungannya dengan Indonesia, Owen Jenkins juga mengatakan keinginan Inggris untuk terus bekerja sama dengan pihak Indonesia. Besarnya potensi Indonesia membuat Inggris yakin bahwa hal tersebut akan membawa keuntungan secara dua arah bagi kedua pihak.

Dalam sektor ekonomi, sesuai dengan visi dan misi Jokowi yang ingin memperluas investasi perdagangan di luar negeri, London menjadi tempat yang paling baik lantaran menempati peringkat salah satu tempat terbaik untuk melakukan bisnis dan merupakan ekonomi terbesar ke-6 di dunia.

Inggris juga merupakan tujuan nomor satu untuk investasi di Eropa. Tingkat investasi ke sektor teknologi di sana saat ini lebih baik daripada negara adidaya teknologi seperti AS dan China.

Selain sektor perdagangan dan ekonomi, Inggris juga melihat potensi Indonesia di sektor pariwisata serta pendidikan. "Kami berharap akan ada lebih banyak mahasiswa dari Indonesia yang pergi belajar ke Inggris," ujar Jenkins. Hal ini ia sampaikan bersamaan dengan memberi informasi bahwa Inggris memiliki empat dari 10 universitas terbaik di dunia.

Sedangkan untuk sektor pariwisata, lebih banyak turis dan wisatawan Indonesia juga diharapkan akan mengunjungi Inggris

mengingat bahwa Inggris memiliki sejumlah landmark kebanggaan seperti Big Ben dan London Eye dan transportasi umum yang menjadi ciri khas seperti London cab dan London bus. Sebaliknya, saat ini juga lebih banyak wisatawan dari Eropa termasuk dari Inggris yang berkunjung ke Indonesia.

Sebelumnya, Kepala Departemen Komunikasi Bank Indonesia (BI) Onny Widjanarko melihat bahwa Brexit bukan hal yang perlu dikhawatirkan sebab ada peluang yang bisa dihasilkan dari sisi perdagangannya.

"Tentu (ada manfaatnya), justru kita melihat bahwa (keadaan) brexit ini, tentu (membuat brexit) harus membangun semua hubungan perdagangannya dengan banyak negara kembali, karena sebelumnya bisa dalam satu kesatuan dengan Uni Eropa. Jadi hal ini juga merupakan peluang bagi Indonesia atau negara-negara yang selama ini secara konvensional berdagang dengan Uni Eropa," ujar Onny, di Museum Bank Indonesia, Jakarta, Sabtu (1/2).

Onny mengatakan, selain Brexit, ada dua geopolitik dunia yang juga menimbulkan rasa khawatir pada ekonomi Indonesia, di antaranya perang dagang Amerika Serikat (AS) dan China, serta resiko geopolitik AS dengan Iran. Sehingga ia menghimbau untuk selalu waspada pada ekonomi dunia.

"Jadi yang saya lihat, kita harus tetap waspada pada ekonomi dunia, adanya resiko geopolitik, dan juga tantangan-tantangan yang harus dihadapi oleh Indonesia kedepannya," jelas Onny.(ist)